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* Репортаж с пускового объекта

На финишной квартала |
ИИ

* Позывные субботника * Позывные субботника

Отметим ударным трудом
Передовые коллективы высшей производитель- тать на своих рабочих 

завода ЖБИ им. Ленин- ностью труда. местах. В этот день бу-
ского комсомола поддер- Сегодня уже известны дет произведено промыш- 
жали почин москвичей о предварительные цифры ленной продукции на 
проведении 17 апреля Ле- будущего дня «красной „„ ,
нинского коммунистиче- субботы». Ожидается, су У олее 33 тысяч 
ского субботника. Во всех что в субботнике примет рублей.
цехах завода прошли со- участие более четырех В фонд пятилетки кол- 
брания, где рабочие еди- тысяч человек, из кото- лектив завода ЖБИ им. 
негласно решили этот рых около двух тысяч Ленинского комсомола! пе- 
день ознаменовать наи- трудящихся будут рабо- речислит 2270 рублей.

Коллективы комбината 
вышли на финишную пря
мую первого квартала 
1982 года.

На первый квартал по 
плану коллективу отделоч
ников СУ-7 предстоит 
сдать четыре крупных объ
екта. Это' четыре 96-квар
тирных дома общей по
лезной площадью 17160 
квадратных метров.

Мы побывали на 14 и 15 
домах по ул. Машинной, 
где работает коллектив от
делочников участка № 5.

Вот что рассказывает на
чальник участка Любовь 
Григорьевна Макеева:

— На 14 доме отделоч
ные работы уже заверше
ны, осталось оформить 
фасад. Сложнее обстоят 
дела с 15 домом. Все еще 
не довезен в полном 
объеме паркет, шпунт; не 
хватает фасадной краски, 
нет входных дверей для 
подъездов. На этих объек
тах мы сконцентрирова
ли свои лучшие силы — 
это три бригады маляров

но, еще очень много. Но S 
мы стараемся «в спешке» | 
не упустить вопросы каче- g 
ства, — рассказывает S 
бригадир маляров Лидия | 
Ивановна Белых. — Выра- | 
ботка у членов бригады 3 
около шести метров, это g 
140—150 процентов. Брига- g 
да у нас дружная, комсо- g 
мольско - молодежная, по- g 
этому, думаю, что с зада- g 
нием мы справимся.

Среди тех, кто сегодня в 
впереди, Лидия Ивановна я 
назвала маляров Ольгу s 
Александровну Беспроз- s 
ванную и Тамару Васильев- | 
ну Фефелову.

Руками этих трудолюби- В 
вых и умелых женщин дом ~ 
№ 15 будет подготовлен к « 
сдаче. А пока каждый час ; 
дорог.

Т. МИХАЙЛОВА. g

На снимке: маляры чет- g 
вертого разряда О. A. g 
Беспрозванная и Т. В. Фе- g 
фелова.

Фото В. КАЛИМАСОВА. S

Л. И. Белых, М. М. Узин- 
цева и Б. Н. Петрова. Днев
ные нормы отделочники 
выполняют на 120—130 
процентов.

В общем, весь коллектив 
работает с большим на
пряжением, ведь до сдачи 
этих объектов осталось 
чуть больше недели. Я 
думаю, что наши дела* 
здесь обстояли бы еще 
лучше, если бы мы рань
ше зашли на эти дома. А 
то ведь полтора месяца 
бригады маляров работа
ли на стороне, потому что 
на этом объекте не было 
тепла. Работу плотников 
тормозило отсутствие ма
териалов.

В социалистических обя
зательствах коллектива 
этого участка на 1982 год 
записано: «ввести не менее 
80 процентов полезной 
площади на оценку «хоро
шо». Поэтому особое вни
мание обращают отделоч
ники на качество своего 
труда.

— Работы у нас, конеч-

* Новости ДСК

Телеграмма
делегата

В комбинат на имя 
А. К. Ежова в дни рабо
ты XVII съезда профсою
зов СССР поступила сле
дующая телеграмма:

«Дорогие товарищи 
строители! Велика честь 
быть участницей съезда 
профсоюзов. Впечатли
тельны все минуты пре
бывания здесь. Неизгла
димы впечатления от вы
ступления Л. И. Бреж
нева. Хочется так рабо-
■1нинпишми1шмнш111шн111шпмк^^

* Острый сигнал

КАНИКУЛЫ «НУЛЕВИКОВ»
С огоньком, самоотвер

женно трудился в февра
ле и в начале марта кол
лектив бригады монтаж
ников Ю. Максимова на 
строительстве нулевого 
цикла дома № 10А в 
квартале «Комсомоль- 
ский-2». Руководители 
ДСК и СУ-20 потребовали 
смонтировать «нуль» к 
8 Марта. Постарались. 
Сделали. Подготовили 
площадку под установку 
башенных кранов.

...Затем наступил за
тянувшийся и уже поряд
ком надоевший всем пе
рерыв. Стоим неделю, 
стоим другую. Бригада 
численностью в 18 чело
век оказалась загружен
ной только наполовину. 

тать, трудиться о наивыс
шей отдачей.

Желаю всем счастья, 
успехов в» труде. До 
встречи!

Е. МАРЯХИНА».

© © @

Трудовой
рапорт

В дни работы XVII 
съезда профсоюзов СССР 
на имя руководителей 
комбината и обществен
ных организаций ДСК 
поступил трудовой ра
порт от коллективов

«Непредвиденные кани
кулы», как называют с 
горечью монтажники эти 
простои, выбивают кол
лектив из графика мон
тажа, срывают выполне
ние принятых бригадой 
соцобязательств.

Что толку из того, что 
мы с первых дней года 
изыскивали внутрибригад- 
ные резервы, стремились 
уплотнить рабочее время 
и т. д. — подобные за
тяжные простои сводят 
на нет все усилия кол
лектива.

Пройдет некоторое вре
мя и нас же, монтажни
ков нулевого цикла, как 
каких-то совсем нику
дышных работников, ста
нут упрекать за отсут

бригад монтажников 
СУ-28.

Взяв в начале года со
циалистические обяза
тельства к дню откры
тия профсоюзного фору
ма, бригады. СУ-28 ус
пешно справились с наме
ченными трудовыми ру
бежами. Так, монтажни
ки, возглавляемые В. М. 
Сыщенко, собрали с на
чала года 24 условных 
этажа, перекрыв свои 
обязательства на шесть 
этажей.

Бригада А. П. Ларио
нова перевыполнила обя
зательства на два этажа. 
Так же успешно потру
дились коллективы 
бригад I монтажников 
В. Г. Мальцева и В. И. 
Гирина.

ствие готовых фундамен
тов.

...А пока... пока мы 
остаемся без фронта ра
бот. Нужно проложить 
кабель к дому № ЮБ, но 
мешают стройматериалы 
СУ-15. 'Главное же, до 
сих пор нет готовых кот
лованов. Их обещают на 
доме № 1 и № 27, но 
«обещаниями сыт не бу
дешь». О том, сколько 
еще затянутся наши ве
сенние# «каникулы», никто 
не знает.

Коллектив бригады про
сит работников треста 
«Строймеханизация» № 2 
через руководство ДСК и 
газету «Свердловский 
строитель» ускорить за
бивку свай на доме № 1 
в микрорайоне «Комсо- 
мольский-1».

По поручению бригады 
В. МАКСИМОВ, 

председатель группы 
НК СУ-20.

■1нишшпшншшргияпкм1шшашишшнш11ш11ш1111ншпшнш11шшиш1шашшнмш1шим

Недавно в дск про
шли балансовые ко
миссии, на которых 

заслушивались отчеты ру
ководителей подразделе
ний о хозяйственной дея
тельности в 1981 году.

Из года в год проводят
ся эти мероприятия в на
шем комбинате, и порой 
кажется, что смотришь оче
редную серию уже изве
стного и давно надоевшего 
фильма. Задаваемые во
просы в основном стерео
типны, а времени на подго
товку вразумительных от
ветов дается всего несколь
ко минут.

В связи с этим хочется

КАКОВ ЭФФЕКТ БАЛАНСОВЫХ?"
высказать некоторые со
ображения.

Мы ежеквартально про
водим балансовые комис
сии в своем управлении, на 
которых заслушиваем отче
ты руководителей участков 
об их производственно
хозяйственной деятельно
сти. Постоянно мы совер
шенствовали и видоизменя
ли проведение этой работы 
и, как нам кажется, нашли 
удачный вариант.

Каждый отдел, в преде
лах своей компетенции, 

проводит аналитическую ра
боту и на основании этого 
готовит вопросы для под
разделений. После этого 
все материалы анализа и 
вопросы к участкам пере
даются в плановый отдел, 
где они обобщаются и 
группируются.

Примерно в течение не
дели, а то и больше, руко
водители участка имеют 
возможность изучить пред
ложенные вопросы и мате
риалы проведенных анали
зов, получить разъяснения 

по любым непонятным во
просам и к дню балансо
вой комиссии по возмож
ности поправить свои упу
щения. Во время проведе
ния балансовой комиссии 
руководители участков вы
ступают с подробным ана
лизом хозяйственной дея
тельности своего подразде
ления, давая хорошо про
думанные обоснованные от
веты на поставленные пе
ред ними вопросы, докла
дывают о том, что им'уже 
удалось исправить или уст

ранить.
Руководители отделов да

ют оценку их выступлению и 
указывают на недостатки и 
упущения, которые были 
вскрыты в ходе работы ба
лансовой комиссии. По ре
зультатам балансовой ко
миссии издается приказ, где 
Указываются конкретные 
мероприятия по устранен 
нию вскрытых недостатков, 
а также возможности ис
пользования вскрытых ре
зервов повышения эффек
тивности производства, ус

танавливаются сроки их ис
полнения. В дальнейшем пе
риодически проводится 
проверка исполнения при
каза.

На наш взгляд, такая ме
тодика проведения балан
совых комиссий имеет бо
лее мобилизующее воз
действие как на подразде
ления, так и на управление 
ДСК в целом. Наверное, 
назрела необходимость 
вопрос о совершенствова
нии проведения балансо
вых комиссий подвергнуть 
широкому обсуждению.

В. ЩЕПИН, 
начальник планового 

отдела СУ-1.
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и О М М У НИСТИЧЕ- 
« К СКАЯ организация

общественного тру
да», — писал В. И. Ленин 
в работе «Великий по
чин», — держится и чем 
дальше, тем больше бу
дет держаться на свобод
ной и сознательной дис
циплине самих трудя
щихся...» (Поли. собр. соч., 
т. 39, стр. 14). Правоту 
этих слов подтверждает 
жизнь. С каждым годом 
реальная отдача добро
вольного, бесплатного 
труда на Всесоюзных 
коммунистических суб
ботниках неуклонно уве
личивается.

Первый коммунистиче
ский субботник СОСТОЯЛСЯ' 
12 апреля 1919 года. Рабо
тало 15 коммунистов и1

ВСЕСОЮЗНЫЕ КОММУНИСТИЧЕСКИЕ
сочувствующих. Итог их 
труда — 3 отремонтиро
ванных паровоза.

1 мая 1920 года на Все
союзный праздник сво
бодного труда вышло око
ло 15 миллионов человек. 
В субботнике принял уча
стие В. И. Ленин. Объем 
работ, проделанный тру
дящимися, был оценен в 
237 миллионов рублей.

В наши дни субботники 
стали подлинно всенарод
ными. Неизмеримо вырос 
их экономический эф
фект в масштабе государ
ства. В 1981 году в суб-

На заметку агитатору! * На заметку агитатору!

ботнике приняло участие 
154 млн. человек, которы
ми произведено про
мышленности продукции 
на сумму 880 миллионов 
рублей.

18 апреля 1981 года уча
стники Всесоюзного ком
мунистического субботни
ка заработали и передали 
в фонд одиннадцатой пя
тилетки 178 миллионов 
рублей.

Заработанные в дни 
коммунистических суб
ботников средства на
правляются на удовлетво
рение насущных потреб

ностей общества. На эти 
деньги уже построены: 
Всесоюзный онкологиче
ский научный центр, Все
союзный кардиологиче
ский научный центр, на
чальные и средние шко
лы, детские больницы, по
ликлиники, специализиро
ванные кардиологические 
и терапевтические корпу
са при республиканских, 
краевых, областных и 
крупных городских боль
ницах.

Строятся: первая оче
редь Всесоюзного трудово
го оздоровительного лаге-

СУББОТНИКИ
ря учащихся профтехоб
разования, Дворец моло
дежи в Москве и ряд са
наториев для матери и 

ребенка, детские дошколь
ные учреждения, общеоб
разовательные школы в 
сельской местности.

Кроме того, значитель
ная часть средств, полу
ченных от субботников, 
была направлена на фи
нансирование дальнейше
го улучшения охраны ма
теринства и детства, меди
цинского обслуживания 
ветеранов войны и труда.

Помимо благ матери

альных, коммунистиче
ские субботники дают 
большой морально-поли
тический эффект. В про
цессе безвозмездного доб
ровольного труда крепнет 
единство взглядов, растут 
сплоченность и взаимопо
нимание трудовых кол
лективов. Каждый рабо
тающий с большой ясно
стью начинает понимать 
огромную важность свое
го вклада в общее дело. 
Ведь не во всякий день 
трудового года мы под
считываем и обсуждаем 
результаты коллективно
го труда в масштабе пред
приятия, области, респуб
лики, всей страны. А та
кой подсчет дает богатый 
материал для размышле
ний.

* Совершенствовать механизм хозяйствования =

с позиций деловитости!
В НАШ рациональный 

век даже маленькие 
дети знают, что чудес 

на свете не бывает, все 
можно понять и объяснить. 
Гем более не бывает чудес 
в экономике, хотя иные 
факты, на первый взгляд, 
вызывают удивление.

Вот такое же чувство 
удивления испытал автор 
этих строк, когда познако
мился с итогами фина1нсово- 
хозяйственной деятельно
стью коллектива СУ-29 за 
прошлый год. Нет, в самой 
фразе о том, что управле
ние справилось с заданием 
по всем техник® - экономи
ческим показателям, произ
несенной начальником В. А. 
Головиным, ничего необыч
ного не было. Как извест
но, в прошлом году весь 
коллектив комбината сра
ботал здорово, за что и 
удостоился победы во Все
союзном социалистическом 
соревновании.

Удивило другое — цифры 
роста по сравнению с пре
дыдущим, 1980 годом, тог
да, напомню, коллектив 
СУ-29 не выполнил план ни 
по одному показателю. И 
еще напомню, что это был 
уже третий подряд срыв 
годового плана, появилась 
своего рода закономер
ность, в которой нетрудно 
было проследить чувство 
неверия коллектива в свои 
возможности.

Так откуда же взялись 
силы, чтобы не только вы
полнить напряженный госу
дарственный план, но и сде
лать резкий рывок вперед? 
Судите сами: показатель
плана по общему объему 
собственными силами уве
личился почти в полтора 
раза, производительность 
труда выросла на 28 про
центов (в сравнении с 1980 
годом). Вместо полутора 
миллионов рублей убытков 
получено 44 тысячи рублей 
прибыли. Смонтировано 
также на пять фундаментов 
больше и проложено на две 
с половиной тысячи метров 
больше инженерных комму
никаций. Наконец, коллек
тиву удалось избежать пе
рерасхода заработной пла
ты, а темпы роста произво
дительности труда на 22 
процента опередили темпы 
роста зарплаты.

Мы далеки от того, чтобы» 
считать работу коллектива 
СУ-29 в прошлом году без
упречной. Недостатков, к 
сожалению, еще слишком 
много и они порой очень 
чувствительно отражаются 
на результатах деятельно
сти других подразделений 
комбината, «завязанных» с 
нулевиками в один поток. 
Но нельзя не заметить, что 
стиль работы управления 
существенно изменился, 
больше стало порядка, де
ловитости, понимания своей 
роли в общих делах кол
лектива и своей ответствен

ности за конечный резуль
тат. И пусть впереди еще 
непочатый край работы, не 
оценить того, что сделано 
коллективом, его руководи
телями, партийной и проф
союзной организациями, 
было бы, наверное, не- 
спразедливо.

НАБОТА по укреплению 
коллектива началась с 
решения кадрового 

вопроса. В десятой пяти
летке сложилась диспро
порция между двумя ос
новными переделами уп
равления — монтажом ну
левых циклов и проклад
кой инженерных сетей. Если 
в бригадах монтажников 
кадры были в основном ста
бильные, рабочие обладали 
достаточно высокой квали
фикацией, да и вниманием 
со стороны администрации 
управления эти коллективы 
не были обделены, то в 
бригадах трубоукладчиков 
наблюдалась высокая теку
честь кадров, туда в основ
ном принимали людей слу
чайных, часть бригад вооб
ще была укомплектована 
жителями городов Березов- 
ска и Верхней Пышмы. Ра
бочие двух таких бригад в 
1980 году совершили более 
половины всех прогулов.

Анализируя сложившееся 
положение, начальник уп
равления В. А. Головин, 
главный инженер Н. Ю. 
Рывкин, ведущие работники 
отделов пришли к выводу, 
что именно трубоукладчики 
стали тормозом в дальней
шем движении вперед. 
Мощность монтажных бри
гад сегодня такова, что при 
нормальной, по циклограм
ме, поставке изделий и 
обеспечении фронтом ра
бот, они могут в год пере
давать монтажникам .над
земной части до 70 «нулей». 
Но ведь эти объекты нуж
но еще обеспечить комму
никациями, а сетевики едва 
могли «обработать» за год 
35—40 нулевых циклов. Ре
шение руководства управ
ления сосредоточить глав
ное внимание на этом пере
деле, поддержала партий
ная организация во главе с 
секретарем Н. И. Чердан
цевым, а также руковод
ство и партком комбината.

Для СУ-29 выделили зна
чительное количество слу
жебного жилья. Это дало 
возможность с большей 
требовательностью прини
мать новых рабочих, заме
нить ими прогульщиков и 
лодырей. Здесь принци
пиальность проявила и 
профсоюзная организация: 
около 30 человек были уво
лены из управления за 
прогулы и пьянство по со
ответствующей статье. Но 
зато в коллектив пришли 
почти сто новых, преиму
щественно молодых рабо
чих, и в целом к концу 
года управление выросло 
на 67 человек. 

Было создано почти за
ново 5 бригад трубоуклад
чиков по 18 человек, кото
рые возглавили опытные 
бригадиры, имеющие спе
циальное образование. 
Трое — С. И. Пономарез, 
В. Е. Девятов и В. А. Белоу
сов — в прошлом году бы
ли приняты кандидатами в 
члены КПСС, партийная ор
ганизация работает сейчас 
над тем, чтобы в бригадах 
трубоукладчиков создать 
партийно - комсомольские 
группы.

Укрепляется и звено ли
нейных инженерно-техни
ческих работников. Но вот 
что касается начальников 
участков, то здесь положе
ние пока еще тяжелое. Не 
справляется с обязанностя
ми А. П. Тушков, безответ
ственно ведет себя и ком
мунист Е. Н. Михеев, кото
рый по своим знаниям и 
опыту, вполне мог бы воз
главить участок № 3, но из- 
за личной недисциплиниро
ванности уже дважды об
суждался на партбюро и по
лучил выговор.

Но, несмотря на трудно
сти с подбором линейных 
руководителей, обновление 
и укрепление бригад тру
боукладчиков позволили 
довести выработку в нату
ральных показателях до 
2,48 погонного метра,, что 
составило к плану 137,8 
процента. Значительно вы
росла производительность 
труда у монтажников, на 
которых также сказались 
изменения в коллективе: 
выработка у них составила 
131,7 процента к плановой. 
Во всех бригадах почти в 
три раза снизились внутри- 
сменные потери рабочего 
времени, уменьшились про
стои техники и резко уве
личился коэффициент смен
ности работы механизмов. 
О ПОСЛЕДНЕМ факте 

стоит рассказать под
робнее, потому что 

укрепление механовоору
женности управления — это 
вторая точка приложения 
сил административного ап
парата.

Для специализированно
го управления, каким явля
ется СУ-29, работа меха
низмов определяет успех 
деятельности всего коллек
тива. Однако техника силь
но изношена и требует по
полнения. Особенно тяже
лое положение с экскавато
рами и автокранами. Этот 
вопрос решается руковод
ством комбината на уровне 
министерства, но пока уп
равление видит единствен
ную возможность спра
виться с поставленными пе
ред ним задачами — резко 
улучшить обслуживание и 
ремонт имеющейся техни
ки, ее эксплуатацию.

Начинать пришлось с за
мены главного механика 
Г. А. Курмачева (наша га
зета резко критиковала его

методы работы год назад, 
в статье «На бумаге и на 
деле»). Отдел главного ме
ханика возглавил 25-летний 
кандидат в члены КПСС 
Юрий Викторович Малы
шев, базу ОГМ — Н. В. 
Шаманаев. Они и еще чет
веро молодых механи
ков — это тот крепкий ку
лак, который держит сегод
ня все дела в ОГМ.

В управлении разработа
на программа дальнейшего 
улучшения эксплуатации 
техники. Для этого надо до
укомплектовать экскаваторы 
вторыми сменами механиза
торов (а боечные экскавато
ры — третьими сменами), 
организовать двухсменный 
текущий ремонт машин, 
внедрить сдельно - преми
альную оплату на ремонте 
и так далее. И вот тогда, 
считает руководство уп
равления, станет возмож
ным создание комплексных 
механизированных бригад 
по устройству сетей и бла
гоустроительным работам, 
а также обеспечение под
держки другими бригадами 
почина А. Н. Венерцева 
«Каждой бригаде — меха
низированный труд на ин
женерной основе».

ВСЕ сказанное до сих 
пор относится к ито
гам прошлого года. 

А как начал коллектив но
вый год?

Оказалось, неплохо. Вы
полнение плана первого 
квартала не вызывает сом
нений. Хуже со вторым 
кварталом, когда СУ-29 при
дется выполнить большой 
объем пусковой програм
мы, а значит, и большой 
объем инженерных сетей и 
коммуникаций. Он явно 
превышает сегодняшние 
возможности трубоукладчи
ков и обеспеченность уп
равления техникой. В про
шлые годы выходили из по
ложения, снимая людей с 
монтажа «нулей». Нынче 
принято решение заранее 
закрепить объекты за мон
тажными участками, с тем, 
чтобы начальники участков, 
бригадиры могли в течение 
нескольких месяцев одно
временно заниматься мон
тажом и подготовкой к бла
гоустройству. Техника тоже 
раскреплена по участкам, 
на дополнительные работы 
выписаны наряды, они бу
дут учтены при определе
нии выработки.

Свои задачи решают и 
партийная, профсоюзная 
организации. Во всех брига
дах планируется провести 
собрания, на которых лю
дям будут объяснены их за
дачи. Есть уверенность, что 
коллектив, вкусивший ра
дость * большой победы 
после длительного переры
ва, не захочет уступить сво
их позиций.

Л. МИТЧИНА.
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«КУДА УХОДИТ ВРЕМЯ?»
Под таким заголовком 

была опубликована в га
зете от 5 февраля 1982 г. 
корреспонденция.

Публикуем ответ из 
треста «Строймеханиза
ция» № 2:

«Критические замеча
ния, высказанные в ад
рес нашего треста, счита
ем правильными. Дейст
вительно, имели место 
срывы сдачи свайного ос
нования дома № 15 и кот
лованов под дома в жи
лом районе «Комсомоль- 
ский-2».
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СОВМЕСТНО 
ЗАГЛЯДЫВАТЬ
В ЛЛР
В реплике «Слово за 

вами, заводчане!», опуб
ликованной в № 8 за 26 
февраля, говорилось о не
согласованности в работе 
коллективов подразделе
ний комбината. Так, мон
тажники СУ-28 подготови
ли у дома № 17 к варта- 
ле «Комсомольский-2» хо
рошую площадку для при
емки изделий а «нулеви
ки» пришли и стали рыть 
в этом месте котлован. 
Получилось так, что мон
тажникам СУ-28 некуда 
стало ставить панели.

Редакция получила от
вет начальника СУ-29 
В. ГОЛОВИНА, в котором 
сообщается, что «в настоя

РепЛИКа аааиааааааавшаиавааааваааавааававиаааааяаавааааааааааыа 
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Чтобы установить подъ
емники «Гнезно» на вы
сотных домах, необходи
мо их надежно закрепить. 
Для этого нам, отделочни
кам, приходится постоян
но отрывать людей от 
своих прямых обязаннос
тей, искать компрессор и 
пробивать на лоджиях от
верстия. И так из месяца 
в месяц, из года в год, на 
каждом доме.

А ведь можно, навер
ное, было бы обойтись и 
без этой трудоемкой опе
рации, если формовать 
панели с отверстиями на 
заводе. Такой подход к 
решению этого вопроса 
позволил бы повысить и 
степень заводской готов
mHiiiHiiiHMaMiiHiiiuimniHannmiiimiiiiHiiininiuHiiHiiiiiHiB  
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В настоящее время дом 
№ 15 полностью передан 
СУ-29 для монтажа нуле
вого цикла. Составлены 
графики работ и опреде
лены сроки сдачи котло
ванов и свайных основа
ний, которые доведены до 
исполнителей».

С. И. СТАРОСТИН, 
начальник 

производственного 
отдела треста 

«Строймеханизация» 
№ 2.

щее время на месте вы
рытого котлована у дома 
№ 17 в квартале «Комсо
мольский-2» смонтирован 
фундамент и коробка 
трансформаторной под
станции.

Что ж, все правильно, 
от нечего делать СУ-29 
никому яму рыть не бу
дет. Необходимо, чтобы и 
монтажники, и «нулеви
ки» перед тем, как при
ступить к работам, более 
тщательно знакомились с 
техдокументацией. Ведь 
на каждый дом, в том 
числе и на 96-квартирный 
дом № 17, есть проекты 
производства работ. Так, 
в ППР данного объекта 
(смотрите «Особые усло
вия производства работ и 
техники безопасности» 
пункт 9) черным по бело
му записано: «на расстоя
нии 10 метров от проекти
руемой ТП № 51 склади
рование не производить.

ности изделий, и культуру 
производства отделочных 
работ.

Если же сделать это по 
каким-то причинам не 
представляется возмож
ным, лучше всего, конеч
но, поручить пробивку от
верстий работникам 
«Строймеханизации» № 2.

Уверен, что механизато
ры будут делать это и 
быстрее, и квалифициро
ваннее, чем мы, а глав
ное — не набьют где надо 
и где не надо. Но еще раз 
повторяю, что решение 
это на самый крайний 
случай.

А. КУДРИН, 
прораб СУ-7.
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* К 25-летию завода ЖБИ им. Ленинского комсомола
Бригада формовщиков

цеха № 1 завода ЖБИ им. 
Ленинского комсомола, ко
торую возглавляет ударник 
коммунистического труда 
Виктор Николаевич Темни
ков, взяла повышенные со
циалистические обязатель-

ДЛЯ того, чтобы 
улучшить состояние 
охраны труда, кол

лектив бригады В. Сы- 
щенко выступил три года 
назад с интересным пред
ложением об организации 
показательных объектов 
по технике безопасности, 
промсанитарии и культу-

* ТБ — особое

внимание!

Нужны

ства в честь 25-летия 
сода.

за-

Отлично трудится в эти 
дни и машинист навивоч- 
ной машины конвейера 
№ 4 . ударник коммунисти
ческого труда Алексей Ни
колаевич Полушкин. Три
надцатый год работает он

ре производства.
Основная цель 

ния показательных

показательные
созда- 

объ-

на заводе, 
мастерство

Свой опыт 
Алексей

и 
Ни-

колаевич щедро передает 
молодым.

НА СНИМКАХ: вверху—
ударник 
труда 
слева —
щиков 
справа ■
№ 1.

коммунистического 
А. Н. Полушкин: 
бригадир формов- 

В. Н. Темников, 
- общий вид цеха

Фото В. Калимасова.

ектов заключалась в осу
ществлении конкретных 
практических мер по пре
дупреждению производст
венного травматизма и 
заболеваемости за счет 
улучшения действенности 
3-ступенчатого контроля, 
привлечения к участию в 
нем широкого актива ра
бочих и общественных 
инспекторов по охране 
труда, организации посто
янных дежурств рабочих 
по технике безопасности 
(метод А. Д. Басова), по
всеместного создания и 
пропаганды безопасных 
условий труда. Макси
мальное снижение случа
ев травматизма, усиление 
ответственности инженер
но - технических работ
ников и рабочих за соб
людение правил, норм и 
инструкций по технике 
безопасности и промсани- 
тарии — вот каких ре
зультатов ожидали мы от

объекты
раждения которых требу
ются не кустарные (из 
лаги), а металлические 
ограждения. Если нельзя 
решить в ближайшее вре
мя вопросы комплектных 
поставок изделий с заво
да, то необходимо органи
зовать в комбинате спе-
диализированный уча-
сток по централизованно
му изготовлению инвен
тарных ограждений.

Организацию показа- 
тельйых объектов срыва
ют нам также коллекти
вы специализированных 
управлений № 20 и № 29, 
которые почему-то при
выкли доделывать земля
ные работы даже тогда, 
когда дом возведен уже 
под крышу. Оброют его 
со всех сторон, навороча
ют кучи земли по всей 
стройплощадке, а мон-

* На книжной полке

Слово о Чуковском
туха» и «Бармалей». Много 
сил отдал Чуковский книге 
«От двух до пяти».

Приглашаем читателей в

* Что вы знаете
НШ1Ш1КЯ1МН1ПЯНПНПИН

библиотеку, где можно

31 марта исполняется сто 
лет со дня рождения К. И. 
Чуковского. Большую и 
плодотворную жизнь про
жил Корней Иванович Чу
ковский. Писатель, литера-

признан подлинным клас-
с и но м советской поэзии

туровед и критик, 
лист, переводчик, 
ватель русского

журна. 
исследо- 

языка.

для малышей, которых 
искренне и глубоко 
бил.

Удивительные герои 
произведений близки 
тям, воспитывают в них

он 
лю-

его 
де- 
че-

Произведения Чуковского 
известны в нашей стране 
читателям всех возрастов и 
профессий. Он заслуженно

ловечность, чувства спра
ведливости, коллективизма, 
смелость. Это такие книги,
как «Доктор 
«Мойдодыр»,

Айболит» и 
«Муха-Цоко-

найти книги замечательного 
писателя Корнея Ивановича 
Чуковского.

Н. СОШКИНА, 
зав. читальным залом.Объявление26 марта в библиотекеОПК 

День смотр ры).
ДСК проводится 
информации (проновинок литерату-

* Мнение зрителя шншша1М1шш11ииишашн111||||||1|ашшишши1||111ншнии№ш

«Карнавал идет по свету»
Так называется цирковое метный карнавал и танцы, 

представление в двух отде- вы познакомитесь с мастер-
лениях по сценарию Андрея ством комического жонгле- 
Внукова и Виля Головко, ра с дрессированными обезь. 
Сегодня эту программу вы
можете увидеть в Сверд
ловском государственном 
цирке.

Что ожидает зрителей на 
арене? После песни и тан
ца «пяти колец», выступле
ния гимнасток и дуэта воз
душных акробатов зрителей

янками (дипломант Всесоюз
ного смотра артистов эст
рады. Виктор Крачинов). 
Эквилибристы, индейские и 
ковбойские игры,— все это 
вы увидите в первом отде-

ожидает увлекательное
«Путешествие по континен
там». Вас очаруют искро-

лёнии.
«Русские забавы» 

названо выступление 
самбля акробатов

— так 
ан- 

Влади-
мира Довейко, который от
крывает второе отделение.

И уж, конечно, какой 
цирк без зверей. Ваши дети 
увидят дрессированных со
бачек . Натальи Зайцевой и 
медведей Валентины и Вик
тора Эдеров.

«Карнавал идет по све
ту» — и вместе с ним в 
новой цирковой программе 
весь вечер на манеже ко
верный Евгений Федоров, а 
красивые танцевальные ми
ниатюры исполняют ар
тисты балета.

Спешите в выходной день 
побывать в цирке!

Л. ПЛОТНИКОВА.

о Советском
ИаЕазаШВВШЗШШиииНииШ

фонде мира?
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проведения этой
Организация 

показательных 
по ТБ на домах 
Викулов ’, сразу 
положительные ]

работы.
тажники 
знаешь.

трудись, как

ты.

первых 
объектов

по ул. 
же дала 

результа-
После обобщения

имеющегося опыта во
прос был вынесен для об
суждения на постройкой. 
Причем।монтажники пра
вильно поняли смысл и 
содержание этого важно
го дела: нам нужна не 
«показуха» для вышесто
ящих организаций, а кон
кретная забота об улуч
шении быта и условий 
труда на производстве. 
Важная инициатива была 
подхвачена всеми коллек
тивами. Каждая бригада 
взяла на этот год обяза
тельства по организации 
показательных объектов, 
причем показательных не 
только по технике безо
пасности, но и по качест
ву и производительности 
труда.

В настоящее время с 
этим неплохим и нужным 
п гчинанием мы топчемся 
на месте. Решить вопросы 
организации показатель
ных объектов своими си-
'лами не можем, 
некомплектная 
изделий заводом

так как 
поставка

ЖБИ
им. Ленинского комсомо
ле. постоянно приводит к
образованию 
количестве

большого
проемов

других опасных мест 
стройплощадке, для

и 
на 
ог-

Вот поэтому нам ка
жется, что организацию 
показательных объектов 
нужно начинать именно с
нулевиков. А после
содержать объект 
рядке должны 
ники.

Показательные
ты

в
нас 
по-

отделоч-

объек-
дело нужное. Они

помогут эффективно про
тивостоять заболеваемо
сти и травматизму, помо
гут внедрению стандартов 
безопасности труда.

Однако создание таких
объектов сводится не
только к решению чисто 
производственных вопро
сов, но и бытовых, на
пример, обеспечения ра
бочих в централизован
ном порядке чаем, моло
ком, практичной и удоб
ной спецодеждой. Поэто
му УПТК необходимо не
медленно приступить к 
внедрению новых стан
дартов на спецодежду, 
монтажные каски, спец- 
обувь. В наших бригадах 
трудится немало молоде
жи, и можно понять ее 
вполне естественное же
лание — быть красиво 
одетым даже на работе.

Решение всех этих во
просов будет способство-
вать повышению 
водительности 
улучшению общей 
туры производства.

произ- 
труда, 
куль-

3. БОБРОВА, 
инженер по технике 

безопасности СУ-28.

СЧЕТ № 700219Ряд советских общественных организаций, среди которых советские комитеты защиты мира, ветеранов войны, молодежных организаций СССР, обществ дружбы и культурнойсвязи с странами 1961 году ветский который
зарубежными и другие, в создали Со- фонд мира, оказываетфинансовую поддержку организациям, движениям и лицам, борющимся за укрепление мира, национальную независимость и свободу, за запрещение всех видов ядерного оружия и средств массового уничтожения.Средства Советского фонда мира образуются из поступающих строго добровольно де-

нежных взносов и иных даров советских граждан и организаций. Взносы принимаются наличными и перечислениями. Кстати, трудящиеся СДСК могут вносить добровольные взносы в Советский фонд мира в Кировское отделение Госбанка на счет № 700219 по адресу: пр. Ленина, 91. Справки и консультации по всем вопросам работы Фонда мира можно получить в Кировской районной комиссии содействия Фонду мира.22 марта 1978 года на конференции Советского фонда мира утвержден Устав, в котором определены периодичность проведения высшего органа — Все-

союзной конференции, права и полномочия правления, бюро, Секретариата и Ревизионная комиссия Советского фонда мира.Дорогие товарищи! Приближается очеред-ной праздник День9 мая, день 37-й годов- Дня Победыщины со советского Великой народа вОтечествен-ной войне. Поговорите в семье, посоветуйтесьс товарищами побригаде, стройуправлению, о вашем взносе в Советский фонд мира. Это будет вашим конкретным вкладом в развитие дружбы и сотрудничества между народами, за достижение всеобщего и полного разоружения.
■Н11Н111111Н1
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ГЛАВНОЕ ЗДОРОВЬЕ ЧЕЛОВЕКА
Очередное занятие двух

годичного народного уни
верситета по охране приро
ды было посвящено воп-у 
росам рационального ис- 
пользовнаия и охраны зем
ных недр.

О комплексном исполь
зовании полезных ископае
мых нашей области слуша
телям рассказал доцент 
Свердловского архитектур
ного института, кандидат 
геолого - минералогических 
наук Б. И. ПИЛЬЩИКОВ.

• • •
Полезные ископаемые 

играют исключительную 
роль в развитии общества. 
Так, во время полета ■ на 
Луну американский косми
ческий корабль «Апполон» 
был покрыт , тончайшей 
пленкой золота, которое 
предохранило экипаж от 
воздействия солнечных лу
чей. Подводные лодки об
ходят земной шар, не под
нимаясь на поверхность, но 
все видят и слышат благо
даря мощной оптике и аку
стике, приборы для кото
рых сделаны из минералов 
и металлов.

За последние 18—20 лет 
в мире произошло удвое
ние добычи полезных ис
копаемых. Япония построи
ла такой сверхмощный тан
кер-завод, где часть нефти, 
загруженной на Ближнем 
Востоке, во время плавания 
перерабатывается в бензин. 
Многие промышленно раз
витые страны закупают и 
готовы закупать полезные 
ископаемые на корню в лю
бой точке земного шара. 
Рудовозы берут, например, 
в Канаде вспененную водой 
РУДУ и поставляют пульпу 
на металлургические заво
ды Японии.

Огромное внимание в 
мире уделяется гигантским 
запасам полезных ископа
емых. Так, в 15 крупных 
месторождениях мира на
ходится в настоящее время 
80 процентов меди, в 20 

С папой в дальнюю дорогу...

Фото нашего читателя В. М. Чижикова.

месторождениях — 70 про
центов марганцевых руд, в 
16 — 80 процентов никеля 
и т. д. Запомнилась мне 
доска при въезде в Кувейт, 
надпись на ней гласит: «Ку
вейт — это 4-метровая тру
ба с нефтью протяженно 
стью до Луны».

Империалистические го
сударства стараются грабить 
национальные богатства 
слаборазвитых стран, стро
ят на их территориях хи
мические] и металлургиче
ские предприятия, нисколь
ко не думая о природе. 
Совсем недавно, к приме
ру, правительство Замбии 
обратилось к населению 
страны с запрещением об 
употреблении сырой воды: 
на состоянии рек отразился 
процесс ускоренной добычи 
меди. 8 то же время мини
стерство внутренних д?.. 
США и у себя дома реши
ло отменить обязательный 
контроль при открытой раз
работке полезных ископал 
мых. Из бюджета по охра
не природы было изъято 
три миллиарда рублей.

В нашей стране с первых 
дней существования соци
алистического государства 
были приняты декреты о 
земле, о недрах земли, о 
лесах и т. д. Приняты со
ответствующие постановлю 
ния об охране недр, о ра
циональном использовании 
природных ресурсов, улуч
шении охраны полезных 
ископаемых. Пять лет назад 
принят Кодекс о недрах 
РСФСР, п котором даны 
правила эксплуатации по
лезных ископаемых. Про
ведена большая работа по 
созданию кадастров при
родных богатств.

Только за 25 лет (с 1950 
по 1975 год] было извлече
но по сравнению со всей 
предыдущей добычей 47 
процентов угля, 58 процен
тов железных руд, 80 про
центов газа, 31 процент 
нефти. Добыча ископаемых 

постоянно растет. Особенно 
заметно это на Среднем 
Урале, где концентрация 
промышленности выше об
щесоюзной.

Наука разрабатывает но
вые методы и способы до
бычи, например, подзем
ной газификации углей. 
Комплексное использова
ние богатств природы — 
наша задача. В этом отно
шении примером рацио
нального использования 
сероводорода служит Фрак
ция, где выпускается обо
рудование, позволяющее 
попутно с добычей газа из
влекать из последнего ге
лий.

Однако добыча полезных 
ископаемых в нашей стра
не не является самоцелью. 
Государство зорко стоит на 
страже природы. Подтвер
ждений этому немало. Так, 
на западе Оренбургской 
области давно уже обнару
жено месторождение нефти 
в районе Бузулукского бо
ра. Встал вопрос о его раз
работке. Была создана ав
торитетная комиссия, кото
рая пришла к выводу, что 
бор создает микроклимат, 
способствующий выращива
нию знаменитой оренбург
ской пшеницы. Цена пше
ницы значительно выше, 
чем ст той нефти, которая 
была бы добыта здесь. В 
настоящее время бор взят 
под охрану, решено создать 
здесь национальный парк.

Добыча ископаемых пре
образует окружающую сре
ду. Между Сухим Логом и 
Богдановичем обнаружены 
белые глины, также пригод
ные для изготовления огне
упоров. Однако разработ
ка их — это квадратные ки
лометры плодородной паш
ни, которая особенно до
рога на Среднем Урале, где 
городское население со
ставляет 86 процентов. И 
используется не только 
земля. Дренажные водоот
ливы в Североуральске, 
Богдановиче, Уфалее по
полняются за счет подзем
ных вод. Подземные во
ды — это тоже наше богат
ство. Обратить их на служ
бу народу—наша задача. И 
в этом отношении немало 
уже сделано. В Курской об
ласти обнаружены подзем
ные воды типа «Боржоми» 
и «Ессентуки». Вода подоб
ного типа обнаружена и в 
подземном источнике близ 
Шадринска. Эти места ши
роко используются в насто
ящее время для строитель
ства санаториев и домов 
отдыха. Только в нашей об
ласти намечено открыть в 
ближайшие годы 20 новых 
санаториев. В городе Бе
резники есть спелеолечеб
ница на глубине 300 метров. 
Строительство такой же 
лечебницы начато в Соли
камске. У Обуховского ис
точника, где найдена вода 
типа «Трускавец», особенно 
эффективная при детском 
лечении, запроектировано 
строительство крупного ку
рорта.

Наряду с этим, комплек
сная программа использо
вания недр Урала предус
матривает и охрану памят
ников природы. Так, на тер
ритории Сибайского место
рождения медных руд на 
Южном Урале найдены уни
кальные отпечатки древних 
раковин кораллов. Это ме
сто теперь взято учеными 
под защиту.

Б. ПИЛЬЩИКОВ, 
доцент Свердловского 

архитектурного института.

НУЖНО
БЕРЕЧЬ
ВОДУ

Запасы природных ресур
сов на Земле не бесконеч
ны. Даже воздуха и воды, 
таких, казалось бы, обиль
но - нескончаемых компо
нентов жизнедеятельности 
и тех не хватает сегодня и, 
особенно, в крупных про
мышленных городах, таких, 
как наш Свердловск.

Поэтому введение в дей- 
стие с 1 января этого года 
утвержденных Госкомите

Письмо в редакцию

Спасибо 
за тополя!

Побывав недавно на пус- 
сковых объектах первого 
квартала — 96-квартирных 
домах № 14 и №15, я 
обратил внимание на то, 
что траншея под водопро
вод здесь выкопана с по
воротами, чтобы в местах 
изгибов трассы оставить в 
целости и сохранности то
поля.

Большое спасибо скажут 
экскаваторщикам СУ-29 
будущие новоселы за сбере
женные ими деревья, ког
да уже этим летом расцве
тут они и порадуют всех 
своей зеленью и прохладой.

Г. ЗАХАРОВ.
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КАК ПОСАДИТЬ ДЕРЕВЬЯ
В промышленном горо

де зеленые насаждения 
играют особую роль. Они 
снижают запыленность и 
загазованность атмосфе
ры, заглушают шум. Го
рожане любят отдохнуть 
в тенистых аллеях, поси
деть на скамейке в уют
ных сквериках, парках.

Однако озеленять город 
можно по-разному. Не 
так давно мы старались 
засадить Свердловск как 
можно большим количе
ством деревьев и кустар
ников. Сегодня считаем 
главным не количество, 
а современную планиров
ку озеленения, ассорти
мент высаживаемых по
род деревьев 1и кустарни
ков. На улицах, в садах и 
скверах, рядом с клена
ми появились березы, го
лубые ели, лиственницы, 
пирамидальные тополя.

Весной и осенью боль
шое количество деревьев 
высаживают неспециали
сты: жители новых мик
рорайонов, учащиеся, ра
ботники предприятий и 
организаций. Хочется, 
чтобы эту важную для 
города работу они вы
полняли со знанием дела, 
не допускали ошибок. 

том СССР по ценам «та
рифов на воду, забираемую 
промышленными предприя
тиями из водохозяйствен
ных систем», — дело нуж
ное и своевременное. Сто
имость воды для различных 
районов страны определе
на с учетом природно-кли
матических условий и запа
сов. Введены лимиты на 
расходование воды про
мышленными предприяти
ями. К превышающим их 
будут применяться штраф
ные санкции.

На первый взгляд, плата 
(от 0,35 до 2 копеек за 
кубометр) невелика, но 
если учесть, что предприя
тия расходуют воду сотня
ми тысяч, а то и миллиона
ми кубометров в год, то

В НАШЕЙ газете за 
19 февраля в № 7 
за этот год в стра

нице по охране природы 
было опубликовано пись
мо в редакцию сварщика 
СУ-22 Н. Белослудцева 
под заголовком «Сколько 
стоит сосна». Рассказав, 
что во время строитель
ства молодежного жилого 
комплекса была срублена 
часть деревьев в сосно
вом бору напротив шар- 
ташских Каменных Пала
ток, автор письма выра
зил сомнение в целесооб
разности этой рубки.

Прошел месяц со дня 
опубликования материала. 
Никакого ответа и разъ
яснения по этому поводу 
от руководителей оргко
митета МЖК редакцией 
до сих пор не получено. 
Может, членам МЖК 
безразлична судьба окру-

П№таа1нтгн»ннншмнтр

При посадке деревьев и 
кустарников важно пра
вильно подготовить ямы. 
Они могут быть квадрат
ными или круглыми, с 
отвесными стенками. Для 
деревьев высотой до одно
го метра, для кустарни
ков — до 0,7 метра, глу
бина ямы должна быть 
0,6 метра и 0,4 метра со
ответственно, то есть так, 
чтобы корни саженца сво
бодно в ней помещались. 
Для посадки живых изго
родей выкапываются 
траншеи. При рытье поса
дочных ям верхний, пло
дородный слой почвы 
нужно складывать в одну 
сторону. Нижний, мало 
плодородный (глину, кам
ни) — в другую. В случае 
полной непригодности 
грунта заменить его более 
плодородным. *

Особое внимание нужно 
уделить выкапыванию и 
перевозке саженцев. Ого
ленную корневую систе
му необходимо укрыть, 
чтобы ее не обдувал ве
тер и не сушило солнце. 
После доставки на место 
саженцы необходимо до 
посадки прикопать. Потом 
саженец аккуратно ста
вят в яму на холмик 
земли, расправляют кор

итоговая сумма окажется 
достаточно солидной, чтобы 
повлиять на прибыль и пре
мию. Появится материаль
ная заинтересованность в 
рациональном расходовании 
воды. За сверхлимитное 
использование воды плата 
в пятикратном размере.

Реализация подобных мер 
продиктована объективными 
условиями. Во многих на
ших городах и даже реги
онах расход воды на про
мышленные, сельскохозяй
ственные, коммунальные 
цели непрерывно и быстро 
увеличивается, а ее запасы 
остаются неизменными.

А. ЧЕПАСОВ, 
председатель 

первичной организации
ВООП ДСК.

8Ж8ВГ

* Возвращаясь 

к напечатанному 

Читатель 
задал вопрос 
жающей стройплощадку 
зеленой зоны? Как же 
тогда согласовать это со 
стремлением молодежи к 
новому быту? Ведь новый 
быт, пс( нашему разуме
нию, включает в себя и 
активный отдых на при
роде. И просто замеча
тельно, если природа ря
дом. Значит, ружно забо
титься о зеленом друге, 
делать все, чтобы сберечь 
и умножить лесную зону.

Редакция ждет ответ от 
оргкомитета МЖК.

ни, присыпают землей и 
уплотняют ее ногами. 
После этого обильно по
ливают. Стволы высоких 
деревьев для устойчиво
сти подвязать к двум- 
трем кольям, а чтобы са
женцы прижились, в 
летний период необходи
мо проводить регулярный 
уход.

Часто зеленые насаж
дения сажают близко друг 
к другу, что в дальней
шем мешает их росту. 
Страдает от этого и эсте
тический вид. От стен 
зданий деревья надо вы
саживать не ближе пяти
шести метров, кустарни
ки — полутора метров, 
чтобы они, когда выра
стут, не затеняли окна. 
В ряду деревья сажают 
через четыре-пять метров 
одно от другого, кустар
ники — через 0,7—1,5 мет
ра (в зависимости от 
вида).

Не следует при посадке 
заглублять корневую 
шейку. Она должна нахо
диться у самой поверх
ности земли.

Н. ГИЛЕВА, 
старший агроном 

управления 
зеленого хозяйства.
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